

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

INCLUSIÓN

CONTRIBUYE IEEQ A LA INCLUSIÓN DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo el Conversatorio “Personas con discapacidad intelectual. Mecanismos para reducir brechas de desigualdad”, con el objetivo de sensibilizar y dar a conocer las barreras sociales y culturales que afectan a este grupo en situación de vulnerabilidad. La Consejera Presidenta Provisional, María Pérez Cepeda, refrendó el compromiso del Instituto de promover, proteger y asegurar el goce pleno de los derechos humanos, en condiciones de igualdad y respeto a la dignidad de las personas; además, destacó que la democracia incluye a todas y a todos, por lo que es indispensable eliminar cualquier forma de discriminación. Por su parte, la Consejera Electoral y moderadora del evento, Karla Isabel Olvera Moreno, señaló que a través de los espacios para la inclusión, el Instituto busca contribuir mediante el diálogo y acciones concretas a la participación efectiva de diversos grupos en condición vulnerable. El Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra, Presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas e Inclusión, agradeció a las personas participantes en el conversatorio por compartir sus reflexiones; además, señaló que falta mucho por hacer para asegurar el ejercicio pleno de los derechos humanos de todas y todos. Karla García Villegas y Norman Balderas Bahena, integrantes del Programa “Contigo en la UVM”, hablaron de sus experiencias de vida como personas con discapacidad; de igual manera, reconocieron la importancia de que se garanticen sus derechos al sufragio, a la información, al trabajo digno y bien remunerado, entre otros. También se impartió la plática “Discapacidad intelectual, avances y retos”, a cargo del fundador y Director General del Centro de Apoyo y Calidad de Vida, CALI, A.C., Francisco Teutli Guillén, quien explicó las diversas discapacidades como las físicas, mentales, intelectuales y sensoriales. Consideró que el principal reto es que las personas con discapacidad puedan ejercer sus derechos y tomar sus propias decisiones, con apoyo de profesionales que les enseñen a descubrir sus habilidades. La segunda sesión de los “Espacios de Sensibilización para la Inclusión” se realizó en la Sala de Sesiones en presencia de Consejerías Electorales y funcionariado del IEEQ, familiares de las personas participantes y público en general.

<https://www.votaqueretaro.com/local/contribuye-ieeq-a-la-inclusion-de-personas-con-discapacidad/>

PRESIDENCIA IEEQ

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

NOMBRES DE LAS 15 CANDIDATAS A PRESIDIR IEEQ. -¡PREEEPAREN!- Las candidatas. Aquí les comparto los nombres de las 15 mujeres que aspiran a la presidencia del Instituto Electoral del Estado de Querétaro. 1 Muñoz Rodríguez Grisela. 2 Guadarrama Conejo María Elena. 3 Jiménez Fuentes Noma. 4 Villanueva Moreno María Michelle. 5 Gutiérrez Herrera Guadalupe. 6 González García Rocío Edith. 7 Vega Mejía Martha. 8 López Núñez Lidia Aurora. 9 Almaraz Mancilla Ana Guadalupe Mónica. 10 Arias Díaz Janet Alejandra. 11 Sabino Cabello Noemí. 12 Nieto Castillo María. 13 Soto Guerrero Reina. 14 Soto San Román Mónica. 15 Aguilar Bautista Ilsa. Esta lista todavía será depurada en una tercera prueba que consiste en un ensayo a realizarse el 7 de mayo. Las que lo acrediten pasarán a una entrevista con tres o cuatro consejeros del INE. Y el 30 de junio, a más tardar conoceremos a la ganadora. Y será presidenta, porque a su género corresponde por la ley la presidencia, igual que en Estado de México y Nuevo León. Enhorabuena. (PA 2)

<https://plazadearmas.com.mx/palacios-nieto-y-burgos-en-la-uaq/>

JUEVES 28 DE ABRIL DE 2022

INTERÉS ELECTORAL

SERÍA OBLIGATORIO EL GABINETE 50-50

Por Karen Munguía

El diputado local Paul Ospital presentó una iniciativa para reformar la Constitución del estado de Querétaro y establecer la obligatoriedad de cumplir con la paridad de género en los cargos de primer nivel del Poder Ejecutivo. Ospital Carrera señaló que, por ejemplo, el gobernador Mauricio Kuri cuenta actualmente con un gabinete paritario por decisión propia, por lo que la intención es que los próximos lo tengan señalado en la ley para garantizar el cumplimiento de esta acción. (DQ 4)

ALIARSE CON EL PAN ES PRAGMATISMO ELECTORAL

Por Sergio Hernández

Aliarnos con el PAN a nivel local es un tema de pragmatismo electoral que después se puede convertir en una coalición legislativa, dijo el diputado del PRI, Paul Ospital al reconocer capacidad de operación a Agustín Dorantes, exlíder del PAN. Sobre lo que se avecina de aliarse con el PAN y PRD para enfrentar a Morena, el diputado dijo que la alianza con el partido en el poder estatal es para conformar un gobierno plural, en donde se estipulen las bases, en donde estemos—dijo—de acuerdo y caminemos juntos. (N 6)

LOS ADELANTADOS SE VEN MAL: GUILLERMO VEGA GUERRERO

A pesar de reconocer que sí le interesaría participar como candidato al senado por el Partido Acción Nacional (PAN) para 2024, el actual diputado local Guillermo Vega reprobó que haya perfiles que se “adelantan” a “destapar” sus aspiraciones políticas. Lo anterior, lo comentó luego de la declaración del alcalde de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, quien reveló tener este mismo objetivo; y luego de las palabras del gobernador Mauricio Kuri, quien aconsejaba a los funcionarios concentrarse en sus actuales obligaciones antes de pensar en un proceso electoral. (PA 5, DQ 1 y 2, EUQ 1)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: KURI PIDE CORREGIR ATENCIÓN A VÍCTIMAS

La Mesa de Seguridad estatal y la Subsecretaría de Derechos Humanos revisarán este tema. (DQ principal)

N: PREVENIR VIOLENCIA

Va estrategia para recuperar valores, la FGE y el IQM serán fundamentales: Kuri. (N principal)

AM: PLANTEAN NUEVAS MEDIDAS ANTE LA COVID

El Comité Técnico analizará si se retira la obligatoriedad en el uso del cubrebocas en espacios cerrados; decisión no será política: gobernador. (AM principal)

PA: BAJAN HOMICIDIOS, ROBAN MÁS AUTOS

Disminuyeron los asesinatos hasta un 30%, pero subieron las violaciones y somos el quinto lugar nacional en el robo de vehículos. (PA principal)

EUQ: DETONARÁN PRODUCCIÓN VITIVINÍCOLA CON CLÚSTER

Autoridades del estado proyectan incrementar en 60% la superficie de viñedos y hasta 10% la elaboración de vinos para 2028. (EUQ principal)

CQRO: EMPATE SIN EMOCIÓN

La Selección Mexicana, con varios jóvenes en la alineación, no pudo acertar las llegadas ofensivas y se tuvo que conformar con la igualada. (CQRO principal)

JUEVES 28 DE ABRIL DE 2022

PODER EJECUTIVO

REITERA EL GOBERNADOR QUE FISCALÍA HA OFRECIDO RESULTADOS

El gobernador Mauricio Kuri reiteró su posición respecto a que la FGE ha ofrecido buenos resultados. Aunque reconoció que puede mejorar su labor, en diferentes temas, como la atención a la violencia de género. Recordó que en Querétaro se pueden realizar las denuncias a través de tabletas electrónicas, mediante el actuar policial, como primer respondiente. "Yo veo en esta fiscalía un fiscal capacitado, presente, con mucho acompañamiento. (...) Considero que es una fiscalía que ha sacado todos los momentos difíciles que ha tenido Querétaro, (...) se han esclarecido todos los feminicidios y cada día podemos aprender más en lo que se refiere a violencia de género, y estar más pendiente en eso", señaló. (CQRO 2, AM 22, M, PA 1 y 3)

LLEVARÁ GOBERNADOR EL TEMA DE ATENCIÓN A LAS VÍCTIMAS A LA MESA DE SEGURIDAD

El gobernador Mauricio Kuri consideró que la fiscalía general de Justicia de Querétaro ha realizado una buena labor durante los últimos sucesos que han aquejado al estado; sin embargo, aseguró que llevará a la mesa del consejo de seguridad, la atención a las víctimas de delitos. Y es que la mujer víctima de una agresión perpetrada en días pasados en la zona de Juriquilla, aseguró que recibió un mal trato por parte de los funcionarios al momento de iniciar su denuncia, por lo cual el gobernador explicó que el tema deberá ser abordado y corregido por parte de las autoridades. (DQ 5, N 4, ROQRO, EUQ 1, ELQNO)

PRESIDE EL GOBERNADOR LANZAMIENTO DEL CLÚSTER VITIVINÍCOLA DE QUERÉTARO

Durante el lanzamiento del Clúster Vitivinícola de Querétaro, el gobernador, Mauricio Kuri, afirmó que, debido a la diversificación de experiencias turísticas en la entidad, es que la alta gastronomía ha evolucionado, al punto en que el sector vinícola del estado es ahora un referente mundial, lo que ha permitido la consolidación del primer clúster de esta industria en el país. (...) Mientras que Mariela Morán, titular de la SECTUR, expresó que el vino queretano es un distintivo de calidad y competitividad, un motor de movilidad económica, por lo cual el estado eleva su apuesta y evoluciona a un modelo industrial. Asimismo, Marco Del Prete, titular de la SEDESU, subrayó que una de las cualidades más destacadas en Querétaro es el trabajo de equipo, así como la unión de los diferentes sectores, lo que conlleva al intercambio de experiencias, prácticas y perspectivas para hacer crecer a la industria desde la misma industria. (N 3, AM 8)

NUEVA MESA DIRECTIVA DE LA AFEET

Por Tovar Molgado

Teniendo como invitada de honor a Mariela Morán, titular de la SECTUR, la nueva mesa directiva de la Asociación Femenil de Ejecutivas de Empresas Turísticas de la República Mexicana (AFEET), encabezada por Patricia Cervantes Carmona rindió protesta para su gestión 2022 -2023. En este sentido, Patricia Cervantes, quien por segunda vez es elegida para ocupar el sentido del cargo de la presidencia, dijo sintiéndome muy honrada en haber sido nominada y se comprometió a continuar impulsando y trabajando por los intereses de las sociales para fortalecer aún más a la AFEET. (N 1V)

VISITA MAURICIO KURI INSTALACIONES DEL IQT

El gobernador del estado, Mauricio Kuri visitó las instalaciones del IQT para conocer sugerencias y comentarios de los usuarios del transporte público. "Visité las instalaciones del Instituto Queretano del Transporte para escuchar de primera mano las sugerencias y comentarios de los usuarios del transporte público", publicó en sus redes sociales. Agregó que trabajan para darle a todas y todos los queretanos el servicio de transporte público que merecen. (Q, AM 5)

PODRÍA QUERÉTARO ELIMINAR EL USO DE CUBREBOCAS, SE DEFINIRÍA ESTE JUEVES: KURI

Ante el escenario que vive hoy el estado de Querétaro, respectó al tema de Covid-19, el Comité Técnico de Salud podría tomar la decisión de eliminar el uso de cubrebocas, aseguró el gobernador Mauricio Kuri. (N 1 y 2, EQ, EUQ 1)

JUEVES 28 DE ABRIL DE 2022

NUEVA CEPA DE COVID-19 EN CHINA: MAURICIO KURI

Por Silvia Chávez

El gobernador Mauricio Kuri informó que junto con el Comité Técnico de Salud se determinarán las acciones que se tengan que llevar a cabo en el tema de la pandemia, debido al surgimiento de una nueva cepa de Covid-19 en China. (ROQRO)

DESCARTA MAURICIO KURI ENTREGAR SERVICIOS DE SALUD A LA FEDERACIÓN ESTE AÑO, AUNQUE CONTINÚA EL ANÁLISIS

El gobernador Mauricio Kuri dio a conocer que continúa el análisis de la posibilidad de entregar el servicio de salud a la Federación. Recordó que actualmente los servicios de salud están bajo la responsabilidad del estado, pero el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, ha propuesto que este servicio se pueda federalizar en todo el país. (PI)

ESCUCHARÁ A LÍDERES DE SINDICATOS EN DESAYUNO

El gobernador Mauricio Kuri confirmó que sostendrá un desayuno con los sindicatos más importantes del estado por el Día del Trabajo en el que escuchará sus demandas. “Desde un principio lo mejor es platicar y escuchar sus inquietudes, ha habido muchas mesas de plática con todos los sindicatos del estado”. (DQ 8, N 2)

MANTENDREMOS CLIMA DE ESTABILIDAD LABORAL: KURI

Por Fernando Venegas Ramírez

Asegurando que hay un diálogo constante desde la Secretaría del Trabajo a cargo de Liliana San Martín con los sindicatos de la entidad, el gobernador Mauricio Kuri advirtió que en Querétaro se procurará la estabilidad sindical y laboral que ha caracterizado a la entidad por décadas. Al tiempo de anunciar un desayuno que tendrá este domingo con los líderes de las principales agrupaciones sindicales de Querétaro, el gobernador les reiteró la apertura de la administración estatal para atender y escuchar las inquietudes de la clase trabajadora. (PA 5)

ASTEQ QUIERE DESFILE: OLVERA

Por Elvia Buenrostro

Para conmemorar el Día del Trabajo, la Alianza Sindical de Trabajadores del Estado de Querétaro, ASTEQ, pugna para que de nueva cuenta se lleve a cabo el desfile, donde participarían 3 mil trabajadores. Alejandro Olvera, presidente del colegiado de esta Alianza, así lo expresó al subrayar que el desfile es decisión de los mismos trabajadores, no del gobierno estatal ni de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM), la cual es manejada por Morena. Informó que ya invitaron al gobernador Mauricio Kuri para que asista y escuche las demandas de los trabajadores, que versarán sobre temas de salud, economía, seguridad, transporte y educación. (DQ 1 y 8)

MÁS DE 30 MIL TRABAJADORES BENEFICIADOS POR EL CENTRO DE CONCILIACIÓN LABORAL

Del 3 de enero al 22 de abril del 2022, 31 mil 514 trabajadores fueron beneficiados por la firma de convenios en el Centro de Conciliación Laboral del estado de Querétaro. De ese universo, dos mil 984 son favorecidos por convenios individuales y 28 mil 530 por convenios colectivos. (ELQNO)

DESCARTAN SE HAGA DOBLE VERIFICACIÓN

Aunque se hayan cambiado las placas de un automóvil, si ya se cumplió con la obligación de verificar no es necesario que se realice nuevamente el proceso, indicó Marco del Prete, SEDESU. “Quienes hayan verificado con una placa anterior tendrán que volver a verificar, pero una vez con la nueva placa, cuando les vuelva a tocar”. (DQ 7, AM 5)

RINDEN DECLARACIÓN PATRIMONIAL 60 MIL SERVIDORES PÚBLICOS EN MAYO

Por Mercedes Cortés

El próximo mes 60 mil 30 servidores públicos de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, así como los órganos autónomos constitucionales y de los 18 municipios, deberán presentar su declaración de bienes por

JUEVES 28 DE ABRIL DE 2022

modificación. De acuerdo con el secretario de la Contraloría en el Estado, Óscar García, la Ley de Responsabilidades Administrativas establece que en el transcurso de este mes todos los servidores públicos están obligados a presentar su declaración por modificación. (N 4)

PODER LEGISLATIVO

AVANZA DISTRITO DIGITAL DE GERARDO ÁNGELES

El diputado Gerardo Ángeles Herrera se reunió con dueños de comercios locales del distrito V que representa, a quienes dio a conocer los avances del programa “Distrito Digital”, el cual puso en marcha con el propósito de incentivar la economía local, tras las afectaciones por la contingencia sanitaria, dando como resultado al día de hoy más de 350 negocios registrados en el mismo. (PA 1 y 5, DQ 4)

PREPARAN LEY DE AGUAS PARA QUERÉTARO

Diputados del Congreso local han presentado diversas iniciativas para promover la eliminación de macromedidores. Ayer, el legislador Juan Guevara Moreno, del PRI, informó que estas iniciativas se sumarían a la conformación de la Ley Estatal de Aguas que se trabaja en coordinación con la Comisión Estatal de Aguas (CEA). Uno de los puntos fundamentales es la desaparición de los macromedidores que han afectado la economía de los queretanos, detalló el legislador. “Muchas personas de diferentes colonias tienen doble cobro, por el macromedidor; es injusto que tengan dos cobros por un solo consumo, lo que estamos pidiendo es la desaparición de los macromedidores”. (AM 22)

DESCARTA DIPUTADA QUE DENTRO DE LA LEY ESTATAL DE AGUAS SE BUSQUE LA PRIVATIZACIÓN DEL LÍQUIDO

La diputada local priista Graciela Juárez descartó que dentro del proyecto de legislación en materia de agua, que se está construyendo en la LX Legislatura local, se busque la privatización del agua, si no, por el contrario, al ser un tema de vital importancia para el estado se busca cuidar todos los temas de esta ley y que no sea un proyecto “al vapor”. (ADN)

BUSCAN INCLUSIÓN DE QUERÉTARO EN PROGRAMA DE FERTILIZANTES

La Comisión de Desarrollo Agropecuario y Rural Sustentable del Congreso de Querétaro aprobó una iniciativa para que, a través de un exhorto, la 60 Legislatura del estado pida a la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural del gobierno federal que modifique las reglas de operación del “Programa de fertilizantes” para el ejercicio 2022, con la finalidad de que los productores agrícolas queretanos logren acceder al beneficio. El presidente de la comisión, el diputado Juan Guevara subrayó que productores de Amealco, Cadereyta, Ezequiel Montes y Pedro Escobedo manifestaron que existe la necesidad de que Querétaro sea incluido dentro del programa federal, el cual, en el ejercicio de este año, “se limita” a Chiapas, Guerrero, Morelos, Puebla y Tlaxcala. (CQRO 4, N 6)

BUSCAN DIPUTADOS MORENISTAS ACTIVIDADES POR DÍA INTERNACIONAL CONTRA LA HOMOFOBIA

La bancada de Morena en el congreso local presentó solicitud para que el congreso local exhorte a los Poderes Legislativo, Ejecutivo y Judicial, a los ayuntamientos y a los organismos constitucionales autónomos, para que el próximo 17 de mayo realicen actividades y campañas internas y externas alusivas al Día Internacional contra la Homofobia, la Transfobia y Bifobia. (ELQNO)

MUNICIPIOS

FIRMA MUNICIPIO DE QUERÉTARO CARTA DE AMISTAD CON HUAJUAPAN DE LEÓN

El alcalde de Querétaro, Luis Nava firmó una carta de amistad con el municipio de Huajuapán de León, Oaxaca, para establecer lazos de colaboración entre ambos municipios debido a que comparten una historia en común: el compositor José López Alavez, oriundo de Huajuapán, quien compuso la “Canción Mixteca” bajo un árbol de la Alameda Hidalgo. (Q, N 1 y 3, ELQNO, M, IN, LDH, VI, AM 6)

JUEVES 28 DE ABRIL DE 2022

LIMPIARON DE AMBULANTES CENTRO HISTÓRICO DE QUERÉTARO

El secretario de Gobierno del Municipio de Querétaro, Arturo Molina Zamora informó que durante la temporada vacacional de Semana Santa, se retiraron más de 400 comerciantes ambulantes que operaban de manera irregular en el Centro Histórico de Querétaro. (PA 1 y 8, ROQRO)

MUNICIPIO DE QUERÉTARO APOYA INICIATIVA CIUDADANA RECYCLE FEST 2022

El Municipio de Querétaro, a través de la Secretaría de Desarrollo Sostenible, apoya a la empresa OP Recycle para llevar a cabo este 14 y 15 de mayo en Plaza Antea, el denominado Recycle Fest 2022, que es un concurso de recolección de residuos que busca generar ayuda para instituciones de asistencia a grupos vulnerables y a su vez fomentar la cultura ciudadana del reciclaje para el cuidado del medio ambiente. (N 3, IN, LDH, ALQRO)

CONVOCAN A POSTULAR LOS MEJORES PERFILES PARA RECIBIR UNA PRESEA U HOMENAJE PÓSTUMO

El ayuntamiento de Querétaro, a través de la Comisión de Educación y Cultura, convoca a las y los queretanos a celebrar el 491 aniversario de la fundación de la ciudad, con la entrega de preseas y homenajes póstumos a todas aquellas queretanas y queretanos que con su trabajo y trayectoria han contribuido a hacer de Querétaro la ciudad que Queremos. Jesús Roberto Franco, secretario del ayuntamiento, invitó a la población a postular a los mejores perfiles para reconocerles su labor a favor de la ciudad. (N 3, PA 8, CQRO 5, IN, CI, VI)

REALIZARÁN EL CORREGIDORA KIDS FESTIVAL 2022 PARA NIÑOS Y NIÑAS... HABRÁ DE TODO PARA PASAR UN DÍA INCREÍBLE

El municipio de Corregidora, a través de la Secretaría de Desarrollo Económico y del SMDIF, llevará a cabo el "Corregidora Kids, Festival para Niños 2022", del 27 de abril al 1 de mayo. Días en los que pequeñas y pequeños podrán disfrutar de actividades realizadas para celebrar el Día del Niño. Esther Carboney, secretaria de Desarrollo Económico, resaltó que gracias al apoyo del alcalde, Roberto Sosa, Corregidora está de fiesta al celebrar por primera ocasión a las niñas y niños en su día. (ALQRO)

POBREZA INCREMENTA 2% EN SJR POR LA PANDEMIA

Por Josefina Herrera

La secretaria de Desarrollo Social Municipal, Rosalba Ruiz Ramos, indicó que el municipio de San Juan del Río, durante el tiempo de pandemia, tuvo un retroceso del dos por ciento en pobreza, esto de acuerdo a los datos de investigación presentados por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social, (CONEVAL). (NSJR 1 y 2)

ALCALDE ROBERTO CABRERA RESPETUOSO DE SENTENCIA A REGIDOR SÍNDICO POR CORRUPCIÓN

El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera se dijo respetuoso de la sentencia de cinco años de prisión que un juez dictó al exregidor síndico, Fernando Zamorano Estrella. "Nosotros estamos muy enfocados en trabajar y en dar resultados, tras este caso de Zamorano somos muy respetuosos del resultado de lo que el Poder Judicial del estado de Querétaro haya decidido", atajó. (ROQRO)

INFORMACIÓN GENERAL

ANUNCIA UCFP MOVILIZACIÓN EL 1 DE MAYO EN LA CAPITAL

Por Mónica Gordillo

El dirigente estatal de la Unidad Cívica Felipe Carrillo Puerto, Pablo González Loyola aseguró que el domingo 1 de mayo, Día Internacional del Trabajo, realizarán una movilización en la que participarán hasta mil personas, la cual partirá de la Alameda Hidalgo al Centro Histórico de la capital del estado. "Estamos dialogando si vamos a varias organizaciones. Consideramos que vamos a ser cientos de personas, posiblemente más de mil personas vamos a participar en la marcha del domingo", dijo. Enfatizó que en dicho día reivindicarán el derecho al trabajo de los no asalariados y pedirán el respeto al tianguis dominical de La Griega, en el municipio de El Marqués. Asimismo, precisó que demandan el otorgamiento de las autorizaciones para la ampliación de la colonia Ricardo Flores Magón. (CQRO 5)

JUEVES 28 DE ABRIL DE 2022

BUSCA FRENTE QUERETANO ERRADICAR LA DISCRIMINACIÓN CONTRA PERSONAS DE LA COMUNIDAD LGBTI+

Que los 18 municipios del estado, el Poder Legislativo, Ejecutivo y Judicial realicen actividades y campañas internas y externas alusivas al Día Internacional contra la homofobia, lesbofobia, bifobia y transfobia, es la demanda que realizaron integrantes del Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación y al Estado Laico, junto con legisladores del Morena en la LX Legislatura local. (ADN)

SE REÚNEN LÍDERES DE LA COMUNICACIÓN

Por Tamara Medina

Se llevó a cabo la reunión de la industria de la comunicación, donde Salvador Villalobos Gómez en su calidad de presidente del Consejo de la Comunicación, Voz de las Empresas, convocó a los principales líderes en Querétaro y Celaya, donde se tocaron las principales campañas publicitarias para lograr grandes apoyos a la sociedad en general a través de los canales publicitarios. (DQ 15C)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - ADELANTOS

Por Adán Olvera

La reciente entrevista publicada por Diario de Querétaro, donde el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, habla de sus aspiraciones futuras y un legítimo pensamiento en el Senado de la República, ha despertado sin duda diversas opiniones y abierto también la posibilidad para que muchos actores políticos hablen acerca de sus proyectos futuros. El más claro aspirante también al Senado de la República es sin duda el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, quien esta misma semana ha dicho que está enfocado en su trabajo y en dar resultados en la capital del Estado; una ciudad con amplios problemas, pero con muchas expectativas de crecimiento, desarrollo, inversiones, todo con una alta exigencia de seguridad por parte de los ciudadanos. Ese es el reto y sobre todo la responsabilidad que trae Nava. Sin duda Luis y Roberto no son los únicos aspirantes a esta alta representación de los queretanos, hay más tiradores y sobre todo hay que tomar en cuenta el factor de las mujeres, en esta ocasión juegan de manera determinante en el proceso interno que vivirá el Partido Acción Nacional (PAN). Hablando precisamente del PAN hay que ser muy claros y recordar que este partido tiene compromisos a nivel nacional con el PRI en un acuerdo llamado Va por México, que tiene resultados probados y es que en la reciente elección, contando los votos de los ciudadanos son efectivamente, más los votos que obtienen la suma de los partidos políticos metidos en esta alianza, que los votos de morena. Los panistas, los priístas, los perredistas; tendrán que tomar en cuenta mucho las decisiones que tomen de aquí al 2024 no van a ir solos y en el caso de Querétaro, será una decisión que le corresponderá tomar a la más alta cúpula del panismo en el Estado, pero también protegiendo los intereses a nivel nacional; esto ya comenzó, pero aún nada está definido. **DE REBOTE.** Esta columna y quien la escribe estarán unos días de descanso y esperamos estar de vuelta para la segunda semana de mayo. Muchas gracias. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

TIEMPOS. Ante la temporada de destapes abierta por Roberto Sosa Pichardo en el PAN, el alcalde capitalino Luis Nava respondió que no ha decidido aún si buscará la candidatura al Senado. Pero no es duda sino prudencia, porque siendo Nava el alumno “panchista” más avanzado, primero deberá saber por cuál vía Francisco Domínguez buscará ser senador en el 2024: por la lista nacional, siendo dirigente del partido o por principio de mayoría, ocupando un lugar por Querétaro. **INTERÉS.** ¿Qué tendrá el municipio de Colón que la dirigente estatal del PRI, Abigaíl Arredondo, prefiere pasar allá largas jornadas de trabajo haciendo promoción de obras y de empresarios desarrolladores en vez de reconstruir, como prometió, las ruinas del partido tricolor? Por eso les va como les va. **CONFIRMADO.** La próxima semana será rescatado el Querétaro Maratón, que tan olvidado estuvo durante el sexenio pasado, para ser de nuevo una bonita costumbre y motivo de buenas noticias en Querétaro. El 5 de mayo presentarán los detalles de la organización, inscripción y ruta. (DQ)

JUEVES 28 DE ABRIL DE 2022

EL PUENTE DE SANTA BÁRBARA

Por Raúl D. Lorea

Finalmente, tuve la oportunidad de conocer el proyecto del nuevo puente Santa Bárbara en el municipio de Corregidora. La obra dará fluidez al tránsito vehicular en el nodo vial. La solución resulta ser un tanto innovadora para nuestra ciudad, pues por primera vez se separan los cuerpos viales en diferentes niveles, dejando 'bajo tierra' el tránsito Celaya-Querétaro, 'a nivel de piso' los retornos, semáforos y pasos peatonales; quedando 'elevado' el tránsito Querétaro-Celaya con una conexión directa hacia Santa Bárbara. Aunque no está muy claro qué se mejorará en esos rubros, las autoridades confirmaron que se trabaja con la Dirección de Movilidad de Corregidora para la movilidad ciclista, así como con el IQT para las paradas de transporte público. Me parece acertado que la SDUOP haya designado a un responsable para el diseño urbano-paisajístico, ya que la parte fuerte del proyecto está concebida desde una perspectiva vial, tipo carretera, así que el diseño del espacio público se vuelve una necesidad fuerte dada la afluencia peatonal de la zona. Nos tocará como ciudadanos vigilar que el proyecto 'a nivel' sea resuelto a escala humana, con perspectiva de género, accesibilidad universal y con espacios públicos que permitan cruces peatonales y ciclistas seguros; no quitemos el dedo del renglón. Celebró la coordinación interinstitucional, difusión y el liderazgo técnico que asumió la SDUOP, pues se involucraron las autoridades del municipio de Corregidora, la Policía Estatal y el Instituto Queretano del Transporte. (AM)

ASTERISCOS

NO BASTA. El Observatorio Ciudadano de Movilidad reclamó al Gobierno estatal y a las autoridades municipales la ausencia de infraestructura suficiente, la que hoy está disponible –con todo y la millonada que erogaron los municipios en dos puentes casi inutilizables– no basta. Ahora, con la campaña de concientización para conductores con síndrome de corredores de Fórmula 1, el Observatorio volvió a hacer la acotación al Gobierno: “No bastan las buenas intenciones”; estas campañas, dicen los expertos “no funcionan”. Que se aplique la ley con multas por exceso de velocidad y punto. **SÍ SE PUEDE.** Pese a los peros que puso el legislador Enrique Correa Sada a su propia promesa de campaña, en el H. Congreso local ya se sumaron priistas a los panistas para darle fuerza a la iniciativa que eliminará los latosos macromedidores. Eso de andarse repartiendo la cuenta en el consumo quedará solo para la salida con los amigos. Muy pronto, al interior de los condominios, cada casa tendrá su propio medidor y cada quien pagará lo que consume. **DE ORNATO.** Cual florero en la mesita de centro de la sala para el té, ese papel ha jugado el Instituto Queretano del Transporte, que por enésima ocasión ha demostrado sus niveles de incompetencia. La extrema tolerancia hacia las incapacidades de la empresa Móvil Qrobús solo levantan sospechas de colusión. A eso súmele la denuncia ciudadana de montón de unidades del transporte público sin placas, o peor aún, taxis amarillos con placas de otras entidades. ¿A qué hora trabajan y qué hace esta costosa dependencia? (AM)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

RINDEN HOMENAJE AL COMPOSITOR DE LA “CANCIÓN MIXTECA”. Que los alcaldes de Querétaro, **Luis Nava**, y del municipio de Huajuapán de León, Oaxaca, Luis de León Martínez Sánchez, firmaron una carta de amistad para establecer lazos de colaboración porque ambas demarcaciones comparten una historia en común: el compositor José López Alavez, oriundo de Huajuapán, quien compuso la “Canción mixteca” bajo un árbol de la Alameda Hidalgo. Cabe recordar que en la Alameda hay una estatua en honor al compositor oaxaqueño, que en 1915 compuso la letra de una melodía escrita tres años atrás y que posteriormente fue galardonada. Por otro lado, en 1985, el Centro de Control de la NASA en Houston, Texas envió la “Canción mixteca” al espacio en el transbordador espacial Atlantis, en el que iba el primer astronauta mexicano Rodolfo Neri Vela. **DETIENEN A OTROS DOS POR HECHOS EN LA CORREGIDORA.** El **Equipo de Coordinación Operativa (ECO)** de la fiscalía general del estado de Querétaro informó que dos personas más, identificadas y reportadas mediante denuncia anónima, fueron detenidas el martes por su posible intervención en las agresiones del partido de Querétaro contra Atlas el 5 de marzo. Una de ellas fue detenida en un cateo en la colonia Prados del Mirador y, la otra, horas después, en la colonia Eduardo Loarca, en el municipio de Querétaro. Ambas fueron presentadas ante la autoridad judicial: el imputado detenido en la colonia Eduardo Loarca fue vinculado a proceso y se le impuso como medida cautelar la prisión preventiva justificada y tres meses como plazo para la investigación complementaria. Para la otra persona, su defensa solicitó la duplicidad del término para resolver su situación jurídica. Por otro lado, se confirmó que un

JUEVES 28 DE ABRIL DE 2022

exservidor público estatal que contaba con una orden de aprehensión por el delito contra la administración de justicia fue vinculado a proceso y se le otorgaron medidas cautelares en libertad y dos meses de investigación complementaria. **PARTICIPA TITULAR DE SSC EN MESA DE TRABAJO FÚTBOL SEGURO.** Que el secretario de Seguridad Ciudadana del estado de Querétaro, **Iovan Elías Pérez** participó en la mesa de trabajo Fútbol seguro, organizada por la Liga MX en la Ciudad de México, con el fin de revisar y actualizar los protocolos de actuación de seguridad que se aplican en los estadios de fútbol profesional. En la reunión participaron autoridades estatales y municipales de las entidades donde hay equipos de fútbol profesional. (CQRO 2)

FUEGO AMIGO / EL BUEN HUMOR DEL GOBERNADOR KURI

Definitivamente, el mandatario queretano es diferente a los políticos tradicionales. Ayer lo volvió a demostrar en la Exposición Greentech Américas 2022, al jugarles la broma a las jóvenes que le pidieron la selfie con el smartphone de una de ellas y al tomarla el gobernador fingió que se le caía el celular. Luego todos se rieron. El instante fue captado oportunamente por la jefa de fotografía de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS / ANAYA, VILLANO FAVORITO DE LA 4-T

Por Juan Antonio del Agua

Desde la campaña presidencial y en todo lo que va del sexenio, el queretano RICARDO ANAYA CORTÉS ha sido acusado de graves actos de corrupción, sin que hasta el momento le hayan podido probar nada. Hoy EMILIO LOZOYA vuelve a la carga, desde el reclusorio, contra el ex candidato del PAN y ahí viene el 2024. Lo que no mata fortalece, NIETZSCHE dixit. ¡En una de esas! Agua sexenal empieza a oler mal. (PA 1)

PLAZA DE ARMAS / PALACIOS, NIETO Y BURGOS EN LA UAQ

Por Fernando Venegas Ramírez

Congreso Nacional de Derecho Constitucional. Paridad obligatoria en gabinete plantea Ospital. Denuncia Araujo graves carencias en el IMSS. **Cincuentenario.** El ex titular de la Unidad de Inteligencia Financiera Santiago Nieto Castillo y los exgobernadores Mariano Palacios Alcocer y Enrique Burgos García participarán la próxima semana en el Congreso Nacional de Derecho Constitucional organizado por fundadores y expresidentes del Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro para celebrar los 50 años de su fundación. Este foro, promovido por la licenciada María de los Ángeles Urquiza Rubio, tendrá como sede el Aula Forense de la Facultad de Derecho de la UAQ y es ajeno a las actividades anunciadas por la mesa directiva presidida por la maestra Mayela Portos Hernández. La primera conferencia con el tema “Reformas constitucionales recientes” será dictada por Enrique Burgos García el próximo miércoles 4 de mayo; la segunda, “Constitucionalista mexicano, evolución y perspectivas”, a cargo de Mariano Palacios Alcocer, el jueves 5 y la tercera, “Diseño constitucional del combate a la corrupción en México”, presentada por Santiago Nieto Castillo. Todas están programadas a partir de las once de la mañana. Independientemente de lo anterior, se ha informado que en el marco de este congreso se tomará la protesta al consejo directivo de la Barra Queretana de Abogadas A.C., encabezado por las maestras Verónica Garfías Vargas y Rosalba Álvarez Salazar, con el apoyo de la licenciada María de los Ángeles Urquiza. Y, por supuesto, los ponentes, dos exgobernadores y el ex zar antilavado, son de lujo. Doy fe. **-OÍDO EN EL 1810- ¡Presente!** Criticó el diputado local Guillermo Vega Guerrero, coordinador de la mayoría del PAN en la 60 Legislatura, los adelantamientos de algunos aspirantes al Senado de la República, pero por sí o por no de una vez levantó la mano también. ¡Órale! - **¡AAPUNTEN! - Rango constitucional.** Al reconocer la paridad de género establecida por el gobernador Mauricio Kuri en su gabinete, el diputado priista Paul Ospital Carrera ha presentado una iniciativa de reforma a la Constitución del Estado para establecer esa fórmula en la ley: 50% mujeres, 50% de hombres. Que la paridad sea obligatoria en los cargos de primer nivel de Querétaro, de manera que no sea una opción para las o los futuros gobernantes, explicó el expresidente del PRI. Esta Iniciativa de Reforma al Artículo 22, Fracción IV de la Constitución Política del Estado de Querétaro busca potenciar la participación igualitaria de las mujeres, en los puestos de toma de decisiones: “con esta propuesta fortalecemos el marco legal del estado y abrimos la puerta a la participación de las mujeres en los cargos de primer nivel”. Yo aspiro, remató Ospital, a que esta propuesta la apoyen las y los diputados del Partido Acción Nacional, haciendo congruencia con los nombramientos del gobernador del estado. **Interesante coincidencia.** El

JUEVES 28 DE ABRIL DE 2022

Gobernador del Estado, Mauricio Kuri González; el secretario de Desarrollo Social, Agustín Dorantes Lámbarri, y el director del Instituto Queretano del Transporte, David Sánchez Padilla, realizaron un recorrido para escuchar y atender de primera mano las necesidades de las y los ciudadanos en materia de transporte público y del beneficio de la Tarifa UniDOS. - **¡FUEGO! - Flamígero.** Al exigir mejor atención para las mujeres trabajadoras en vísperas del 1 de mayo, el dirigente estatal de la CTM J. Cruz Araujo denunció graves carencias en todo el sector salud, pero particularmente en el Instituto Mexicano del Seguro Social que, fijó, “está devastado y a punto del quiebre”. ¡Porca miseria! (PA 2)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Pájaro de cuenta: El agresor de una mujer en el fraccionamiento residencial Valle Alameda, tiene varios alias y es un pájaro de cuenta, golpeador despiadado, estafador y misógino... y sigue libre y al parecer no le surten efecto las demandas... en otros estados. (N 1)

EL TURISMO AL CENTRO

Esta semana ha sido clave para que Querétaro refrende su posición en el plano nacional turístico. Desde los buenos resultados durante la Semana Santa, luego de dos años de que la pandemia parara todas las actividades sociales, económicas y laborales, hasta la celebración del primer Think Tank, que junto con el GreenTech Américas 2022 dan proyección internacional al estado. Hay que sumar la presentación del primer clúster vitivinícola, con el que se quiere fortalecer la industria del vino en el estado y atraer aún más visitantes de los que ya recibe Querétaro. Por un lado, el sector turístico tiene la tarea de regular las actividades al aire libre en la Sierra Gorda de Querétaro, pero también ha mostrado vocación para regresar, y con fuerza, los eventos de negocios que representan una gran derrama económica en la entidad. Hacemos votos porque estos beneficios se distribuyan a todas y todos y no se quede en un grupo de empresarios. Los detalles de estas actividades los encontrará en la edición de hoy y tras una agenda muy movida que tuvo ayer el gobernador Mauricio Kuri. De la mano con el ‘renacimiento’ de los grandes eventos de negocios, está la pandemia que no ha terminado. Por ello, la guardia sigue en alto y el Comité Técnico sigue analizando las medidas más pertinentes para evitar alguna sorpresa, como ya ocurre en China. (AM)

POR DEFICIENCIAS DEL IMSS, “APOYO TOTAL A SINDICATOS CETEMISTAS”: J. CRUZ ARAUJO

Por Andrés González

“Tope en lo que tope” fue el compromiso de J. Cruz Araujo, líder de la Confederación de Trabajadores de México, CTM Querétaro, a sindicatos de esta central obrera, luego de que lideresas cetemistas denunciaron serias irregularidades y deficiencias en los servicios de salud que ofrece aquí el Instituto Mexicano del Seguro Social, IMSS. La denuncia de estas deficiencias fue realizada por un grupo de 26 lideresas de otros tantos sindicatos cetemistas en la sede de esta central obrera, en donde al IMSS le llovió granizo. Y fue tanto fuerte como tupido. Ahí estaban en primera línea de una conferencia de prensa, las líderes Eloisa Salazar, de la sección 142 del Sindicato Unico de Trabajadores Electricistas de la Republica Mexicana, SUTERM; las hermanas Bonilla Oviedo de los Invernaderos de Pedro Escobedo – entre otras – así como mujeres que integran diversas carteras de la CTM Querétaro. Y a lo que van. Directas como suelen ser las mujeres, las cetemistas denunciaron la infraestructura insuficiente del Seguro Social aquí en Querétaro. “El IMSS determina que por cada seis mil derechohabientes, se asigna un consultorio. Actualmente se cuenta con 149 consultorios bajo la población registrada, esto provoca una saturación de las clínicas ya existentes (...) cuando aquí se requiere un crecimiento de más de 40 consultorios. Nuestra realidad es esta y nos hacen falta 176 consultorios, equivalentes a 11 clínicas”. Y algunas – ahí se dijo – están muy alejadas de los domicilios de las beneficiadas. Pero el rosario de deficiencias sigue. Y algunas son sumamente graves, como la falta constante de medicamentos, “desde los más básicos en medicina familiar, hasta los de especialidades”. O bien, otras insuficiencias que ahí fueron denunciadas como la “falta de médicos”. Y ni qué decir del horario de guarderías del Seguro Social, porque de 31 que se tienen, la mayoría solo lo ofrecen en el turno matutino. Y exigen, resueltas y con voz firme, “osteosíntesis” (material para traumatología), médicos especialistas, instalaciones o equipos quirúrgicos y medicamentos. “Es claro que al tener un crecimiento de derechohabientes, se aumenta la recaudación de cuotas obrero patronales, contrario a la expansión de los servicios del IMSS. Que los recursos se asignen acorde a este crecimiento”. Denunciaron – ojo con esto – que “la terminación del seguro popular y la creación del INSABI (Instituto de Salud para el Bienestar), fueron un

JUEVES 28 DE ABRIL DE 2022

rotundo fracaso del gobierno federal y quieren dejarnos la carga de su error a los trabajadores con el IMSS Bienestar y a las aportaciones obrero patronales”. Detrás de ellas, tenían una manta de más de tres metros de larga por uno de ancho, en donde se podía leer lo siguiente: “Mujeres, hijas, madres y padres a la vez, obreras dirigentes sindicales en pie de lucha”. “NO soportaremos más ocurrencias del más grande cobarde y misógino”. “NO más ensayos en contra del IMSS, que es de las trabajadoras y de las familias”. En torno a esta grave problemática, hizo uso de la palabra J. Cruz Araujo, líder de CTM Querétaro. “En realidad esto apenas comienza, porque después vendrán los jóvenes cetemistas a exponer, en parecido tenor, sus denuncias”, para señalar al presidente Andrés Manuel López Obrador, como el responsable de la baja calidad en los servicios de salud del IMSS. “Entonces, ¿Qué tipo de gobierno tenemos?, Andrés Manuel está atacando a la clase trabajadora del país y se está metiendo, provocando al sector obrero en lo más sensible como son los servicios de salud”. J. Cruz reconocía que este evento, la conferencia, “es de ellas, de las mujeres y faltan los jóvenes. Nosotros, la dirigencia, vamos con todo por ellos, tope en lo que tope. La CTM de Querétaro, la nacional, está haciendo lo que se debe de hacer”. Así anda de molesta la clase obrera cetemista de Querétaro. Y estamos a unos cuantos días de la conmemoración del primero de mayo, Día del Trabajo. (CI)

AMLO, ACOSTUMBRADO A TRASTOCAR LA VERDAD

Por Héctor Parra

¡El inconsciente presidente miente y miente! Utiliza el poder de las mil cabezas para confundir y convencer a sus legionarios. Por esa razón se vuelve obligación estar bien informado, para no caer en la desinformación “oficial”. No son confiables los dichos del “primer mandatario”. Nuevamente volvió a ser exhibido López Obrador como mentiroso. Eugenio Derbez, subió a las redes sociales un video en el que narra y muestra que se encuentra trabajando en una playa de México, compromiso de hace varios meses. Le confirmó al presidente que él (Eugenio) no fue quien inauguró el hotel Xcaret, hecho que sucedió en 1990, cuando era un bebé. El importante video fue retomado por los medios de comunicación escritos y televisivos. La idea, confirmar las mentiras de AMLO. ¿La disputa de quién es el poseedor de la verdad en el asunto a discusión? Se debe a que, AMLO canceló la reunión que tenían programada con ambientalistas, artistas y demás (70 personas aproximadamente), para tratar el tema del ecocidio por la construcción del tren Maya, bajo la campaña que han denominado “Sálvame del Tren”. El presidente afirmó que el grupo de ambientalistas (con los epítetos de siempre) fueron quienes cancelaron la reunión; en la mañana del lunes, el presidente acusó de hipócrita a Derbez, quien supuestamente inauguró el hotel Xcaret. Luego vino la tersa y contundente respuesta del comediante, desvelando las mentiras de López. La mitomanía del presidente Andrés López Obrador a flor de piel. Derbez, a pesar de haber sido calumniado una vez más desde la presidencia de la República, se comportó con decencia, sin dejar de referir que: “ya basta de mentiras”. Aclaró que ellos no cancelaron la reunión con el presidente, fueron aquellos quienes cancelaron el evento. Por cierto, el grupo que representa a millones de mexicanos, pidieron a presidente que la reunión se llevara a cabo en el lugar de los hechos y ante el evidente temor de AMLO de ser evidenciado como mentiroso, éste se negó rotundamente; así que propuso se llevara a cabo en la Ciudad de México, la fracasada reunión. Asunto no concluido. AMLO y sus peripecias de distractores ¿Y los feminicidios? Casi de inmediato el presidente abordó otro “pleito” personal (mediático) con la politóloga Denise Dresser, por aquello de haber sido “doblado” por el entonces presidente Trump, obligándolo a poner miles de soldados a cuidar la frontera sur. La señora refirió la famosa frase de “Se las metimos doblada”, acuñada por Paco Taibo II, director del Fondo de Cultura Económica, empleado de AMLO. Otra disputa en redes sociales. A las cuales parece estar muy atento López Obrador, por eso descuida sus deberes de presidente. AMLO utiliza descaradamente el poder mediático para dirimir sus traumas. López exigió a la politóloga una disculpa por utilizar en un twittazo la frase de su amigo Paco Taibo II. Como es costumbre de AMLO, antes le recetó en la conferencia mañanera lo siguiente: “¿Qué explicación? Debería de dar una disculpa pública por la vulgaridad. Una cosa es tener diferencias, ser adversarios; yo ni siquiera hablo de enemigos porque no tengo ni quiero tenerlos, tengo adversarios y podemos tener diferencias, pero así están. Entonces esto no sucedía antes porque todo era pura simulación”. Cuando Taibo dijo la frase el presidente “calló como momia”. Continuó la perorata presidencial: “Yo estoy seguro que mucha gente tenía una imagen distinta de la señora Dresser, como tenía una idea distinta de Aguilar Camín, o de Krauze, o de Chumel, o de Loret de Mola, pero ahora, como son tiempos de definiciones, pues muchos están mostrando el cobre” (AMLO dueño de la verdad). E insistió: “la señora Dresser” es “muy conservadora” y “reaccionaria”. “Le molesta lo nuestro, no quiere nada al pueblo. Es una élite que ignora por

JUEVES 28 DE ABRIL DE 2022

completo al pueblo, no le tiene amor a la mayoría de los mexicanos”, “se imaginan cómo trata a los meseros, a los choferes y a las trabajadoras del hogar”. Toda una cátedra amoral del presidente López, traducida en calumnias hacia sus fantasmas. El poder político utilizado facciosamente en la inútil defensa de López. Genaro Villamil Rodríguez, presidente del Sistema Público de Radio Difusión, del gobierno federal, sin mayor éxito que el ridículo, salió en apoyo del presidente; y la politóloga Dresser feliz en su cancha. En las redes sociales miles de internautas utilizaron la misma frase lépera de Paco Taibo (“Se las metimos doblada”). López solo le dio importancia al twittazo de la señora Dresser. Así malgasta el tiempo el presidente de la República. Además, suele perder todos los conflictos mediáticos que crea como distractor de los grandes problemas. Solo sus fanáticos seguidores, cual dogma de fe, siguen creyendo en las mentiras de AMLO ¿Y los feminicidios? (CI)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	PUAQ: PRESENCIA UNIVERSITARIA
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
CQRO: CÓDIGO QRO	EQ: EXPRESO QUERÉTARO	QTV: QUERÉTARO TV
CyP: CIUDAD Y PODER	IN: INQRO	R: REFORMA
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
EE: EL ECONOMISTA	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
ELL: EN LA LUPA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
	SQRO: SOY QUERÉTARO	VI: VOZ IMPARCIAL

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL